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元朗區議會元朗區議會元朗區議會元朗區議會    

元朗建立安全社區工作小組元朗建立安全社區工作小組元朗建立安全社區工作小組元朗建立安全社區工作小組    

二零一二零一二零一二零一七七七七年度第年度第年度第年度第一一一一次會議記錄次會議記錄次會議記錄次會議記錄 

 

日 期：   二零一七年六月十九日(星期一) 

 

時 間：   上午十時正至上午十一時二十分  

 

地 點：   元朗橋樂坊二號元朗政府合署十三樓元朗區議會會議廳  

 

出席者   出席時間  離席時間  

主 席：  袁敏兒議員  會議開始  會議結束  

副主席：  鄧焯謙議員  會議開始  會議結束  

成 員：  陳思靜議員  上午 10:05 會議結束  

 張木林議員  會議開始  會議結束  

 周永勤議員  會議開始  會議結束  

 梁明堅議員  會議開始  會議結束  

 黃偉賢議員  上午 10:55 會議結束  

 

秘 書：  張 駿先生  元朗民政事務處行政主任(區議會)五  

   

列席者    

 黃天龍先生  元朗民政事務處聯絡主任(市區四)1 

 林漢明先生  教育局高級學校發展主任(元朗)1 

 蔡國揚先生  勞工處高級分區職業安全主任(支援服務科) 

(安全推廣組)1 

 麥志堅先生  社會福利署社會工作主任 3(策劃及統籌) 

 戴兆群醫生  博愛醫院醫護總監  

 蔣肇祺小姐  博愛醫院醫護發展主任  

 羅善柱先生  醫院管理局新界西醫院聯網院務經理(公共事  

務及籌募) 

   

 

*     *     *     *     * 

 

歡迎詞歡迎詞歡迎詞歡迎詞    

 主席歡迎各成員、政府部門和各機構代表出席是次會議。  

 

第第第第一一一一項：項：項：項：    通過元朗建立安全社區工作小組通過元朗建立安全社區工作小組通過元朗建立安全社區工作小組通過元朗建立安全社區工作小組二零一六年度第二零一六年度第二零一六年度第二零一六年度第二二二二次會議記錄次會議記錄次會議記錄次會議記錄    

2. 成 員一致通過會議記錄。  

會議記錄於 15.9.2017 獲得通過，無須修訂 
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第第第第二二二二項：項：項：項：    通過元朗建立安全社區工作小組通過元朗建立安全社區工作小組通過元朗建立安全社區工作小組通過元朗建立安全社區工作小組成員名單成員名單成員名單成員名單((((修訂修訂修訂修訂))))    

    ((((元朗建立安全社區工作小組元朗建立安全社區工作小組元朗建立安全社區工作小組元朗建立安全社區工作小組 2012012012017777／第／第／第／第 1111 號號號號))))    

3. 成 員一致通過修訂的成員名單。  

 

第第第第三三三三項：項：項：項：    討論「在地區推廣討論「在地區推廣討論「在地區推廣討論「在地區推廣低低低低鹽低糖飲食文化資助計劃」鹽低糖飲食文化資助計劃」鹽低糖飲食文化資助計劃」鹽低糖飲食文化資助計劃」    

    ((((元朗建立安全社區工作小組元朗建立安全社區工作小組元朗建立安全社區工作小組元朗建立安全社區工作小組 2016201620162016／第／第／第／第 2222 及及及及 3333 號號號號))))    

4. 主席表示元朗區議會曾於二零一七年二月二十一日的會議上通過由元

朗建立安全工作小組處理「在地區推廣低鹽低糖飲食文化資助計劃」的二十五萬

一次性資助，聯同地區團體舉辦活動，並歡迎元朗區健康城市協會的代表出席會

議，包括：  

 

戴兆群醫生  博愛醫院醫護總監  

蔣肇祺小姐  博愛醫院醫護發展主任  

 

5. 戴醫生簡介文件。  

 

6. 委員就議題發表的意見及查詢摘錄如下：  

(1) 關注製作健康食譜的費用會否過高，同時亦建議食譜內容須用較

大字體；  

(2) 查詢建議聘請的項目主任薪金水平會否訂得過低，擔心難以招聘

合適人士協助推行活動；  

(3) 建議舉辦活動教育市民或食品製造商選取或生產低糖食品和飲

料；  

(4) 建議舉辦健康食譜創作比賽或舉辦講座，宣揚低鹽低糖的飲食習

慣；及  

(5) 查詢教育局在學校推行低鹽低糖飲食文化的政策方向，如可否限

制學校小賣部售賣高鹽高糖食物。  

 

7. 戴醫生綜合回應如下：  

(1) 活動計劃的預算開支屬初步估算，待成員通過計劃內容後將進行

報價，屆時將修訂各開支細項；  

(2) 表示博愛醫院會有職員協助統籌活動，該名擬聘請的項目主任只

為兼職性質；及  

(3) 認為鼓勵食品製造商生產低糖食品和飲料應由降低食物中鹽和

糖委員會透過有關商會推動而行。  

 

8. 教育局代表回應，知悉現時存在學童肥胖問題，並建議學校推行環保午

膳，注意學童的午膳安排，以促進學童的健康發展。  
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9. 經討論後，成員一致接納元朗區健康城市協會的宣傳計劃，並同意在元

朗劇院及元朗新圖書館前部分行人路舉行活動。  

 

第第第第四四四四項：項：項：項：    討論討論討論討論 2017/182017/182017/182017/18 年度宣傳計劃年度宣傳計劃年度宣傳計劃年度宣傳計劃    

10. 民政處代表指出，本年度區議會撥款 30 萬元予小組舉辦活動，職業及

安全健康局亦撥款 4 萬元予元朗區議會舉辦職業安全健康推廣活動，主題包括「高

處工作安全」、「用電安全」、「健康飲食及運動」、「工作壓力管理」及「預防肌肉

筋骨勞損」。去年，工作小組舉辦了「元朗區健康飲食及長者運動」短片拍攝比

賽、「元朗區安全健康同樂日」和「元朗區安全及健康分享會」，主要向市民推廣

「健康飲食及運動」、「工作壓力管理」和「高處工作安全」的重要性。  

 

11. 委員就議題發表的意見及查詢摘錄如下：  

(1) 一致通過沿用去年小組活動的模式去舉辦本年度的活動。另外，

去年曾建議於區內邀請元朗區酒樓或餐廳舉辦「元朗區安全及健

康分享會」，惟遭酒樓及餐廳拒絕邀請，建議若小組落實再次於

上述地點舉辦分享會，可嘗試聯絡有關商會協助舉辦活動；  

(2) 建議舉辦兩場嘉年華活動，一場於元朗鐘聲徑遊樂場舉行，另一

場則於天水圍東華三院天秀墟舉行，認為此建議可吸引更多市民

參與活動；及  

(3) 建議舉辦標語創作及海報設計比賽，活動對象為元朗區中學生和

小學生。  

 

第第第第五五五五項：項：項：項：    其他事項其他事項其他事項其他事項    

12. 沒有其他事項，會議於上午十一時二十分結束。  

 

 

元朗區議會秘書處  

二零一七年七月  

 


